

Dans ses intimes communications avec Dieu, François aimait à se représenter les scènes de l'enfance, de la vie et surtout de la mort du Sauveur. Le voici proche de la terre fortunée où s'est déroulée cette série d'insondables mystères. Il en a déjà salué les côtes en venant de l'île de Chypre. Pourra-t-il se refuser la consolation de fouler de ses pieds ce sol béni, de l'arroser de ses larmes, de le couvrir de ses baisers enflammés de l'amour divin ? Oh ? qui pourra nous révéler les ardeurs dont brûlait son âme quand il méditait les prodiges de dilection accomplis dans ces lieux ! Que de secrets dût lui communiquer "son Dieu et son tout," dans la grotte de Bethléem, au jardin de Gethsémani, sur le saint Calvaire ! Merveilles dont Dieu n'a pas cru devoir nous révéler le secret.

Mais la volonté divine lui est manifestée ; il doit retourner en Italie et reprendre la direction de l'Ordre qu'il a fondé. Il s'arrache aux lieux où il aurait voulu finir ses jours et retourne en Europe, non toutefois sans laisser un certain nombre de ses compagnons pour gouverner les maisons qu'il a établies.

De ce jour la Custodie Franciscaine de Terre-Sainte était instituée ; c'était en 1219.

Mais dans quel état lamentable se trouvent ces régions ?

Dès le berceau du christianisme, l'Apôtre des nations se préoccupe dans sa première Epître aux Corinthiens, comme il s'en était précédemment ému auprès des Galates, de la situation pénible de Jérusalem. Les temps n'étaient plus des splendeurs de la Ville sainte. La cité forte de David, la capitale opulente de Salomon,

Notes explicatives.—(Continuation.)

(14) Ou Scapulaire de l'Immaculée Conception : " pour honorer ce glorieux privilège de Marie." On n'est tenu à aucunes prières spécialement, elles sont laissées à la piété de chacun.

(15) " Cette association est une source nouvelle de bénédictions, même temporelles pour les familles, car la confiance en sa puissante protection ne fut jamais confondue." Chaque associé choisit un jour dans l'année pour l'honorer plus spécialement.

(16) Cette dévotion est intimement liée à celle du Sacré-Cœur, et en réalité " elle en est le fruit naturel." Son but est d'unir tous les cœurs au S. Cœur de Jésus. Pour en faire partie, il suffit de faire inscrire son nom sur le registre tenu à cet effet, et d'offrir, au moins une fois par jour, les œuvres de la journée suivant les intentions de S. Cœur de Jésus.

(17) C'est une heure que l'on consacre tous les jeudis à remercier N. S. de l'institution de l'Eucharistie.

(18) L'indulgence plénière peut se gagner en communiant soit le Jeudi saint ou le jour de Pâques.

(19) Tous les fidèles ont droit à l'indulgence de ce jour.

(20) " C'est une œuvre admirable ; elle est devenue une des plus douces consolations de l'Eglise dans ces derniers temps." Il faut réciter un *Pater* et un *Ave* chaque jour, avec l'invocation : " St. François-Xavier, priez pour nous," et payer un sou par semaine.

(21) Pour les tertiaires qui, s'étant confessés et ayant communiqué, renouvellent leur profession.

(22) " La Ste. Vierge a témoigné mille fois combien ces associations lui